MACON NOTE BOY

Au fil de l'eau

Créées par les artistes du groupe Murirs, les cinq murales qui enjolivent Sherbrooke surprennent par leur justesse, leur réalisme et la profondeur de leurs illustrations. La Nouvelle publie cette semaine la première de cinq descriptions visuelles de ces murales.

Notre objectif est simple : faire en sorte que les Sherbrookois s'approprient ces pièces qui font envie partout au Québec. Au cours des prochaines semaines, nous vous invitons à conserver les cinq pages des murales. Vous aurez en main ce qu'il faut pour épater vos visiteurs. Cette semaine : Nékitotegwak. Située à l'angle des rues Wellington Nord et Frontenac.

Des millions d'années d'évolution pour en arriver à une région où abondent les richesses naturelles. L'apparition des montagnes, la naissance des lacs et des rivières, la tertilité de la terre et la végétation abondante constituent les prémisses géophysiques de la ville de Sherbrooke.

Les premières civilisations qui ont foulé les Cantons de l'Est étaient amérindiennes. Avec l'arrivée des Européens, les peuples nomades de la Côte atlantique du Nord se sont déplacés pour fuir les guerres et rechercher de la nourriture. Attirés par l'abondance du gibier, de poissons et de fruits sauvages, les Abénaquis revenaient au confluent des rivières Magog et Saint-François. Ils ont laissé des traces du passé sur les rives des Grandes Fourches. Certains Abénaquis faisaient une halte, pour se reposer avant le portage nécessaire, afin de remonter le canyon en cascades de la rivière Magog

Au 18° siècle, Pierre de Sales Laterrière a décrit dans un récit de voyage l'avenir prometteur de Sherbrooke:

Nous arrivâmes au grand portage ou sault, qui reçoit la rivière en deux branches, l'une du Mégantiek, E.-N.-E., et l'autre du lac Mara ou Magock, Ouest. Pendant que le sauvage portoit le canot et le bagage, je m'amusai à lire les noms, écrits sur des pierres et sur des bois équarris, de ceux qui avoient été envoyés là en découverte, et les noms, très nombreux, des étrangers qui y avoient passé depuis la découverte de ces régions. Un jour à venir, cet endroit sera bien établi et de conséquence, parce qu'il sera l'entrepôt d'un lieu où tout va... Nos petits enfants et nos arrière-neveux verront cela!

LATERRIÈRE, Pierre de Sales, Mémoires de Pierre de Sales Laterrière et de ses traverses, p. 152-153.